

Le 50^e du parti socialiste dans un esprit de camaraderie

ANNIVERSAIRE Le 3 mai 1975, le Parti socialiste jurassien (PSJ) était créé lors d'un rassemblement de 200 sympathisants au Restaurant du Jura à Bassecourt. Samedi, même jour et même endroit, pas loin de 130 personnes et quelques personnalités de marque telle la conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider, se sont réunies pour célébrer ce 50^e anniversaire du PSJ dans une ambiance de camaraderie.

À cette occasion, le parti a convié plusieurs invités autour d'une discussion sur le thème «des socialistes face aux crises politiques et économiques».

Mattea Meyer, coprésidente du Parti socialiste suisse, Baptiste Hurni conseiller aux États socialiste (NE), et Hadrien Buclin chercheur en histoire contemporaine à l'Université de Lausanne et député vaudois d'Ensemble à gauche ont échangé lors de la conférence-débat animée par Françoise Schaffter.

L'histoire du PSJ dans un livre

Les célébrations de samedi ont été marquées par la présentation d'un ouvrage retraçant les 50 ans d'activité du PS jurassien. «Ce livre, c'est une machine à fabriquer de la fierté socialiste», a souligné Jean-Claude Rennwald, qui s'est occupé de rassembler les tex-



Plusieurs invités étaient réunis au Restaurant du Jura à Bassecourt, dont la conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider.

PHOTO STÉPHANE GERBER

tes. Le livre *PS Jurassien, 50 ans au service de la solidarité* est l'œuvre de Jean-Marie Miserez, Lisa Raval, Françoise Schaffter et Adrian Zimmermann, tous militants et/ou responsables socialistes.

Parmi les réussites citées dans l'ouvrage, Jean-Claude Rennwald est revenu sur la progression des femmes au

sein du parti et des postes électifs. «En 1976, Valentine Friedli était la seule élue à la Constituante.»

La gent féminine a ensuite pris une place toujours plus importante au sein du monde politique et du parti. «Cette ascension des femmes a connu son apothéose avec l'élection d'Elisabeth Baume-Schneider au Conseil fédéral,

la présidence du parti par Katia Lehmann, les postes de ministres par Nathalie Barthoulot et Rosalie Beuret Siess, et celui de conseillère aux États par Mathilde Crevoisier Crelier», a complété Raphaël Ciochi, président du PSJ.

Un groupe parlementaire qui sera composé de plus de femmes que d'hommes d'ici la fin du mois de mai, a-t-il aussi relevé.

«Une pierre à l'édifice»

«Le PSJ a apporté sa pierre à l'édifice qu'est devenu l'État jurassien», a relevé la conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider.

Un fait peu banal et prometteur sur le plan historique quand on pense qu'un parti minoritaire comme le PSJ a marqué de son empreinte les choix essentiels de l'Assemblée constituante, a-t-elle développé.

Cette rencontre était l'occasion aussi de rendre hommage à une quinzaine de membres fondateurs et anciens présidents du parti. Un mot a été adressé aussi aux défunts militants Pierre Gassmann et Gabriel Nusbaumer, respectivement premier président et premier secrétaire du parti. «Ce jour-là, ils ont planté un arbre. Cinquante ans plus tard, nous sommes là sous des branches solides», a déclaré Raphaël Ciochi.

LPA